

PUYLAURENS

Tarn, chef-lieu de canton, arrond. de Castres, 2 708 hab.

La commune de Puylaurens a compté jusqu'à une douzaine d'églises ou de chapelles. Elles ont aujourd'hui disparu pour la plupart dans la tourmente des guerres de Religion ou de la Révolution. Saint-Étienne de Florac reste donc un des derniers témoignages de l'existence de ces petites églises rurales. Bien que peu documentée (attestée au XVI^e s.), elle est intéressante à plus d'un titre, à commencer par son plan tout à fait inhabituel, en croix grecque. Autre originalité, elle est orientée nord/sud et le chœur qui occupe la branche nord de la croix se termine en une abside saillante à trois pans. Deux chapelles occupent les branches est et ouest de la croix. Un élégant clocher-mur à trois baies est aujourd'hui précédé par un porche de construction récente. L'ensemble du bâtiment a une longueur de 19,40 m. En 1990, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 25 000 F, pour contribuer à la restauration du gros-œuvre.

H. T.



Puylaurens (Tarn).
Église Saint-Étienne de
Florac.